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令和７年度 第 1回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

日 時：令和 7 年 5月 26日（月） 13時 30分～15時 30 分 

（内 学習会：14時 30 分～15 時 30分） 

会 場：瑞浪市役所西分庁舎１階会議室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、深津隆、小木曽千恵子、浅沼克郎、野田順子、中山千鶴、 

後藤宮樹、山下千尋、大竹悦子、渡邉実千代、安藤瑞扇、山内賢人 

鈴木実千江、渡邉喜美代、 

（欠席：鈴木勝、安藤友美、宇井壮五） 

<事務局> 市民協働課長 奥谷ひとみ 

市民協働課人権啓発係 三浦和恵、河合清志 

議 事 : （1）令和６年度 瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動報告について 

（2）令和７年度 瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について 

（3）その他 

内容 

（進行：事務局） 

 

１．自己紹介 

 ・会議参加者による自己紹介 

・事務局による自己紹介 

 

２．瑞浪市男女共同参画社会推進会議の役割について 

 （事務局）説明 

 

３．座長の選出 

（事務局）次に、「３ 座長の選出」でございます。資料２の当推進会議要綱の第４条により、参加者の

互選によって座長を定めることとなっていますので、皆さまにお諮りいたします。選出についてい

かがいたしましょうか。 

 ≪間≫ 

（参加者） 事務局一任 

 

（事務局）只今事務局一任との発言がございましたので、事務局から提案させていただきます。事務

局案として、座長には、昨年度まで当会議の座長、また当会議の前身である「推進委員会」の顧

問と、通算１４年にわたり務めていただいております、NPO 法人 参画プラネット 代表理事の渋谷

典子さんを推薦いたします。皆さま、よろしければ、拍手をもってご承認をお願いします。 

 ≪参加者 拍手≫ 

参加者の皆さまからご承認をいただきました。渋谷さん、座長推薦について、いかがでしょうか。 

（参加者）お引き受けいたします。 

（事務局）お引き受けいただき、ありがとうございます。それでは、渋谷典子さんが座長に選出されま

したので、さっそく議事に入らせていただきます。議事の進行につきましては、渋谷先生にお願い

したいと思います。渋谷先生、よろしくお願いいたします。 

 

４．議事 

（１）令和６年度 瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動報告について 

（座長）事務局より説明願います。 
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（事務局）資料に基づき説明 

（座長）ありがとうございました。何かご質問等はありますか。ご質問がないようですので、議事（１）は

承認されました。次に移ります。 

   

（２）令和７年度 瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について 

（座長）事務局より説明願います。 

（事務局）資料に沿って説明 

 

（１）推進会議（４回程度） 

第１回  令和７年５月２６日（月） 

第２回  令和７年７月８日（火） 午後３時から予定 

第３回  令和７年９月７日（土）（講演会終了後） 

第４回  令和８年 ２月頃 

 

（２）推進会議参加者学習会 

日 時：令和７年５月２６日（月）／第１回推進会議終了後 

   テーマ：男女共同参画社会の実現へ ～瑞浪市からの発信～ 

講師：NPO法人参画プラネット 代表理事 渋谷典子氏 

 

（３）市民講演会 

日 時：令和７年９月７日（土） 午後１時３０分から 

会 場：総合文化センター ３階講堂 

テーマ：自分らしく生きる 

講 師：NPO法人参画プラネット 常任理事 伊藤静香氏 

演 題： 仮称 人生の時間割～「自分」を自分らしく生きる～ 

定 員：８０名 

 この講演会は、本推進会議と市が共催で開催するものです。皆様には、講演会当日、スタッフと

して運営していただくことになりますので、ご予定をお願いいたします。次回、７月８日の第２回推

進会議にて、スケジュールや役割分担等、詳細を決めていきたいと考えております。新任の方もい

らっしゃいますので、講師についてと、このテーマに決定した理由を簡単に説明いたします。 

まず、テーマが、「自分らしく生きる」。〔仮称：人生の時間割 ～「自分」を自分らしく、生きる！～〕 

講師につきましては、渋谷先生と一緒に活動していらっしゃる、ＮＰＯ法人 参画プラネットの常

任理事である、伊藤静香さんです。伊藤さんは、元 名古屋市男女共同参画推進センターの副セ

ンター長でいらっしゃいます。 現在は、大学等での非常勤講師や、自治体の男女共同参画の審

議会委員を務めるなど、幅広く活躍してみえます。 テーマにつきましては、昨年度の推進会議の

メンバーから「自分らしく幸せに生きる。家庭のことも。働き方も。夢も。」という提案をいただいたこ

とと、幅広い年齢層に聞いて頂ける内容、テーマにしたいと考え、「自分らしく生きる」となりました。

内容としては、「今の自分を知ること。自分らしくとは、どういうことか」ということを、講師の話をヒント

に、段階を踏んで考えていく。時間枠で何をすべきかを考えて、どう生きていくかの時間割をつく

る・・・といったイメージです。男女共同参画の要素も盛り込んだお話をしていただきます。以前、会

議のメンバーや講演会参加者より、グループワークがあると、地域の方を誘いにくい、グループワ

ークは難しいというご意見がありましたので、グループワークは行いませんが、参加型の講演会に

してほしいというご意見もございましたので、個人ワークは行う予定です。また、講演会の内で、ア

ンケートに気づいたことなどを記入していただく時間もとり、たくさんのご意見、提案をいただくこと
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ができました。今年度もそのような形で行いたいと思っております。 演題については、「人生の時

間割 ～「自分」を自分らしく生きる～」とさせていただいておりますが、本日決定していただきたい

と思いますので、よろしくお願いいたします。 

（座長）ありがとうございました。何かご質問等はありますか。 

まず、推進会議の日程ですが、２回目は７月８日（火）午後３時からでよろしいでしょうか。 

 意見なし 

（座長）それでは第２回推進会議は７月８日午後３時から行います。 

（座長）市民講演会について、早めに演題を決定し広報を進めるということでご理解いただければと

思います。どうでしょうか。 

（参加者）市民講演会を行う文化センター講堂はかなり広いと思うが、定員を８０名としているのはな

ぜか。いい話であれば、多くの人に聞いていただければと思います。 

（事務局）おっしゃるとおり、会場はもう少し入ることはできると思います。多くの方にお申込みいただ

ければ、増やすことは可能です。机を並べるため、増やしても２０名ほどかと思いますので、100 名ま

では入れるかと思っています。 

（参加者）初めから８０名としておかなくても、例えば１００名入れるのであれば、定員を１００名としてお

き、実際は５０人しかこなかったら、それは仕方ないこととしたらどうでしょうか。できるだけ多くの人に

聞いていただきたいということであれば、定員を増やした方がいいと思いました。 

（事務局）机の数など確認し最大で入れる人数を確認し再度定員を検討します。ありがとうございま

す。 

（座長）たくさんの方に来ていただけることが重要なので、ご協力いただけるということで、ありがとうご

ざいます。できるだけ参加者を増やすということで動いていきたいと思います。 

（座長）テーマは自分らしく生きるということでよろしいでしょうか。世代を超えて参加してくださるでしょ

うか。ご意見よろしいですか。 

演題について、「人生の時間割ということで、「自分」を自分らしく生きる～」ということで進めてもよろし

いでしょうか。時間割というと、人生と結びつきますか。国語、算数、社会という感じがしますが。地域

の方を誘うときに誘いやすいでしょうか。こんな風に伝えたらもっと誘いやすいというのがあればご提

案いただければと思います。 

（参加者）このテーマ、演題を見た時にすごくいいと思いました。人生の時間割を自分で作っていく、

それぞれ作る、今そうゆう時代ですので、ぴったりだと思いました。賛成です。 

（座長）そこに男女共同参画、ジェンダー平等を組み入れながら、人生の時間割を作りましょうと提案

しています、表には男女共同参画やジェンダー平等という言葉は出てきませんが、講演会に来た方

はそうゆう話を聞けるということです。講師は伊藤静香さんです。その他ご意見はありませんか。 

（参加者）講演会の目的は幅広い年齢層の方に聴いていただくこと、私も自分らしく生きる、自分の

中で振り返る余裕もなくきてしまったので、演題を聞いた時にいいなと思いました。 

（座長）その他ありませんか。それでは演題は「人生の時間割、自分を自分らしく、生きるで進めたい

と思います。その他ご質問はありませんか。 

  ≪間≫ 

他にご質問がないようですので、議事（２）は承認されましたので、次に移ります。 

    

（３）その他 

①瑞浪市人権施策推進ネットワーク会議参加者の推薦について 

（座長）事務局より説明願います。 

（事務局）「瑞浪市 人権施策 推進ネットワーク会議 参加者の推薦について」ご説明します。 瑞浪

市では、「第２次瑞浪市人権施策推進指針」に基づき、人権教育及び人権啓発に関する施策につ
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いて、幅広く意見や助言をいただくために「人権施策推進ネットワーク会議」を開催します。任期は、

令和７年度・８年度の２年間で、年間２回程度、会議を開催します。この会議へは、例年、男女共同

参画社会推進会議からも１名ご参加いただいておりますので、令和７年度・８年度につきましても、よ

ろしくお願いいたします。可能であれば、当会議参加、２期目以上の方で女性をご推薦いただけると

ありがたいと考えております。 

（座長）それでは、人権施策推進ネットワーク会議参加者の推薦について、いかがいたしましょうか。 

 ≪ 間 ≫ 

立候補等ないようでしたら、今回４期目を務めていただきます 鈴木実千江さん 、いかがでしょ

うか。 

（参加者）お引き受けいたします。 

（座長）ありがとうございました。それでは鈴木さんを、瑞浪市人権施策推進ネットワーク会議の参加

者に推薦することとします。よろしくお願いします。 

 それでは、その他の事項について、事務局から説明願います。 

（事務局説明）②～⑨一括して説明 

②「瑞浪地区まちづくり推進協議会講演会」について 

③「男女共同参画・女性の活躍支援センター」について 

④「令和 7年度オンライン講座）」裏面が、「オンライン相談」について 

⑤「女性相談のしおり」について 

⑥「みんなで学ぼう！ジェンダー平等」について 

 ⑦「ジェンダーアイデンティティの多様性に関する国民の理解の増進に関する法律を知っていま 

すか？」について 

  ⑧「ちょっといい話」募集事業（締切９月３０日）について 

  ⑨人権書道展募集事業（締切９月３０日）について 

（座長）ありがとうございました。何かご質問はありますか。 

（参加者）案内等は広報に載せてありますよね。 

（事務局）ちょっといい話は７月号、人権書道展は８月の市報に募集の記事を掲載します。 

男女共同参画週間や各種相談窓口についても広報に載せさせていただいております。 

（参加者）お知らせくださいと説明があったので、広報などに載っていなければ、文書などなんらかの

形で皆さんにお伝えしなければと思い不安になったので、確認させていただきました。近所の方に

こうゆうのがあるから行きませんかとお誘いするような感じでよろしいですね。 

（座長）先輩の委員さんは、どんなふうにアクションを起こしていましたか。チラシが必要であれば、何 

枚か頂くことは可能ですか。 

（事務局） ある分はお渡しすることはできます。 

（参加者）例えばデート DVのリーフレットは学校に配布されていますか。 

（事務局）市内各高校・大学に配布しています。 

（座長）積極的に知らせていただき、地域で話題にしていただくことが力になりますので、力強いご発

言ありがとうございます。その他ご質問はございますか。 

    ≪間≫ 

（座長）ありがとうございました。他にご質問がないようですので、議事（３）は承認されました。それで

は、これで議事がすべて終了しましたので、事務局に進行をお返しします。 

（事務局）渋谷座長、スムーズな議事進行をありがとうございました。議事がすべて終了しました。 

 

５．学習会 

〇テーマ：男女共同参画社会の実現へ ～瑞浪市からの発信 
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講師：NPO法人参画プラネット 代表理事 渋谷典子氏 

〇グループワーク 

 第３次みずなみ男女共同参画プラン(後期) について 

第３次後期プランの体系で、関心を持った課題を各自３つ選ぶ。その後、グループで話し合い、

グループでの１番、２番、３番を決め発表。（グループごとで１番黄色、２番桃色、３番緑色）  

 

（事務局）それでは、これより渋谷先生による学習会に移ります。渋谷先生、よろしくお願いします。 

 

＜学習会、グループワーク＞ 

Ａグループ 

１位 仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）を実現できる環境の推進 

２位 働く場における女性活躍の推進 

３位 生涯を通じた健康づくりの支援 

 

 Bグループ 

１位 地域活動における男女共同参画の推進 

２位 防災における男女共同参画の推進 

３位 仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）を実現できる環境の推進 

 

Cグループ 

１位 働く場における女性活躍の推進 

２位 防災における男女共同参画の推進 

３位 地域活動における男女共同参画の推進 

 

Dグループ 

１位 働く場における女性活躍の推進 

２位 男女共同参画の実現に向けた理解の促進 

３位 仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）を実現できる環境の推進 

 

Eグループ 

１位 働く場における女性活躍の推進 

２位 仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）を実現できる環境の推進 

３位 地域活動における男女共同参画の推進 

  

(課長)渋谷先生、ありがとうございました。みなさん、お疲れさまでした。 

本日の会議、全体を通してのご質問やご意見等、ございませんか。 

次回の会議は、７月８日（火）午後３時を予定しております。後日委員の皆さまにご連絡させていた

だきますのでご出席いただきますようよろしくお願いいたします。 

それでは、これをもちまして、「令和７年度 第１回瑞浪市男女共同参画社会推進会議」を閉会

します。長時間にわたりお疲れさまでした。お帰りになる前に、お手元のアンケート用紙にご記入

願います。記入され方より提出の上、順次お帰りください。ありがとうございました。 

 

≪閉会≫ 


